

## Gobierno presenta Plan Invirtamos en Chile con 28 medidas para potenciar la inversión público-privada

- *La Agenda fue desarrollada en base a diagnósticos de instituciones nacionales e internacionales, y recoge las propuestas presentadas por los gremios en distintas reuniones con el Ministerio de Hacienda.*
- *Se espera que la ejecución de este Plan eleve la inversión total en 5 puntos porcentuales y el empleo generado crezca entre 0,5 y 0,8%.*
- *En los seis ejes clave se abordan aspectos tributarios, plan de infraestructura pública, inversión “verde”, mejoras en procesos de permisos y regulaciones, fortalecimiento de la inversión extranjera, y fortalecimiento de alianzas público-privadas.*

**Santiago, lunes 12 de septiembre de 2022.-** El Gobierno del Presidente Gabriel Boric presentó este lunes el Plan Invirtamos en Chile que contempla 6 ejes de trabajo, los que engloban 28 medidas concretas para estimular la inversión público-privada en Chile.

Así, en medio de un año en que la inversión se ha debilitado, debido a factores locales e internacionales, estrechamiento de las condiciones financieras locales y globales, menor profundidad del mercado de capitales, y problemas en las cadenas de distribución globales; este Plan de inversión busca dinamizar la economía y potenciar la transición hacia una economía cada vez más verde. De acuerdo a los datos del Banco Central, la Formación Bruta de Capital Fijo ha caído 7% en el primer semestre, y se prevé según el último Informe de Política Monetaria, IPoM, que este componente caiga un 3,3% para este 2022 y -4,7% en 2023.

El Plan presentado en el aeropuerto de Pudahuel con más de 50 invitados del sector productivo, contempla 6 ejes: estímulos tributarios a la inversión privada; mejoras al acceso al financiamiento; propuestas para mejorar la inversión pública; promover la inversión extranjera; mejoras a la eficacia de los procedimientos en regulaciones y permisos; y alianzas público-privadas para la inversión.

En la ocasión, el Presidente de la República, Gabriel Boric, mencionó que: “no se puede tapar el sol con un dedo. Uno no puede negar las condiciones difíciles, internas y externas, en las que estamos económicamente en el mundo y en Chile. Pero no basta con decir cuáles son esas condiciones difíciles, tenemos que hacernos cargo proactivamente de enfrentarlas y cambiarlas. Torcer la mano a los pronósticos. Para eso se requiere la colaboración firme del sector público con el sector privado”. De igual forma, sostuvo que “este paquete de medidas refleja el esfuerzo conjunto para generar iniciativas responsables y sostenibles, acordes con nuestro plan de Gobierno, por eso es importante el esfuerzo multisectorial que hay acá”.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, destacó que esta Agenda se ha trabajado durante los últimos dos meses: “en este periodo, aparte de las reflexiones que hemos podido hacer dentro del Ejecutivo, hemos ido incorporando las propuestas sobre inversión de la Cámara Chilena de la Construcción y Sofofa, además del intercambio con los parlamentarios y parlamentarias durante la discusión de la Reforma Tributaria, y reuniones con distintos sectores de la producción”.

“Creemos que esta es una Agenda que es capaz de interpretar a una parte importante del mundo productivo del país: a las pequeñas empresas, grandes empresas, trabajadores y los distintos sectores productivos”, afirmó.

Por su parte, el ministro Grau dijo que "estas líneas de trabajo, junto con las detalladas por el ministro Marcel han surgido de innumerables reuniones con el sector privado, toman muchas de las propuestas presentadas por documentos de los gremios productivos más relevantes del país, y representan el compromiso sólido y transversal del Gobierno por lograr un impulso en la inversión en nuestro país de por lo menos 5 puntos porcentuales durante 2023"

Asimismo, detalló que "tenemos la convicción de que la inversión es un eje de nuestro crecimiento. Facilitar las condiciones para que el sector privado pueda desarrollarlas y orientar el camino hacia inversiones verdes que nos permitan enfrentar la crisis climática es nuestro norte".

La Agenda Pro-Inversión, que fue desarrollada en base a diagnósticos de instituciones nacionales e internacionales, recoge las propuestas presentadas por los gremios en distintas reuniones con los ministros de Hacienda y Economía. En ella, se abordan aspectos tributarios, plan de infraestructura pública, inversión “verde”, mejoras en procesos de permisos y regulaciones, fortalecimiento de la inversión extranjera, fortalecimiento de alianzas público-privadas.

El objetivo es que el Plan se ponga en marcha durante septiembre del presente año lo que permitirá impulsar en al menos 5 puntos porcentuales la inversión total durante 2023, y generar entre 50 mil y 70 mil nuevos puestos laborales.

En paralelo –y para darle seguimiento a la implementación de las medidas construidas en esta Agenda-, se creará un grupo de trabajo público-privado que se reunirá periódicamente para evaluar su avance y actualizar su curso.

Finalmente, el ministro Marcel indicó que estas medidas serán seguidas de la presentación de la Agenda de Productividad que está siendo elaborada por el Ejecutivo en conjunto con el sector privado y con organizaciones de trabajadores.